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 会 議 録 

会 議 名 第 62回 八王子市ごみゼロ社会推進協議会  

日 時 
令和 4 年（2022

年）1月 17日（月） 
開始 

午後 2時

00分 
終了 

午後 3 時

45分 

場 所 館清掃事業所 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 

石井委員、今委員、加地委員、間嶋委員、平林委員、天野委員、

押山委員、清水委員、安瀬委員、中村委員 

                                           以上 10名 

事務 局 等 

平本資源循環部長、真辺ごみ減量対策課長、平井廃棄物対策

課長、堂本清掃施設整備課長、森田ごみ総合相談センター所

長、久保田戸吹清掃事業所長、飯塚館清掃事業所長、岡田戸吹

クリーンセンター所長、和田北野清掃工場長 

 

【ごみ減量対策課】白鳥主査、小口主事、篠沢主事、森田専門員 

【清掃施設整備課】枝根課長補佐 

欠 席 者 
齋藤委員、計委員、上村委員、大貫委員 

                                           以上 4名 

議 題 等 

１．報告 

（1）粗大ごみ等の特別料金の設定について（変更） 

（2）（仮称）新館清掃施設整備工事の進捗について 

2.その他 

公開･非公開の別 公開 

傍 聴 人 なし 

配布 資 料 

会議次第 

八王子市ごみゼロ社会推進協議会 席次表 

八王子市ごみゼロ社会推進協議会 委員名簿 

資料 1 粗大ごみ等の特別料金の設定について（変更） 

資料 2 （仮称）新館清掃施設整備工事の進捗について 
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１．報告 

（１）粗大ごみ等の特別料金の設定について（変更） 

【意見、質疑応答等】 

委員： テレビ番組で世田谷区のごみ収集に関する特集を拝見し

た。その際、スプリング入りマットレスの処理について、手

作業で分別を行うため、１日 270 枚程度しか処理できな

いと紹介されていた。手作業で分別を行わないといけな

いため、特別料金がかかるのは仕方がないと思う。 

 

委員： 原価計算で 1,962円となっているスプリング入りマットレ

スの特別料金について、1,900 円としているが、料金設

定を 2,000円としてもいいのではないか。 

市 ： 受益者負担の割合の観点から、経費以上の金額を徴収

することができない。 

委員： 62円分は市で負担することになるが、スプリング入りマッ

トレスを排出しない人もいる。原価分請求しなければ、不

公平ではないか。 

市 ： 市では、利潤を追求するわけではないので、金額を切り

上げるということは難しい。 

 

委員： スプリング入りマットレスを収集で排出する場合、1900

円分の粗大ごみ処理券の内訳はどうなるのか。4 ポイント

（400円）の粗大ごみ処理券があるのか。 

市 ： 4ポイント（400円）の粗大ごみ処理券はないため、５ポイ

ント（500）円 3 枚と 1 ポイント（100 円）4 枚の粗大ごみ

処理券を購入してもらうことになる。 

委員： スプリング入りマットレスとスプリングが入っていないマッ

トレスは同じ手数料なのか。 

市 ： スプリング入りとスプリングなしでは、手数料は異なる。 

委員： スプリング入りかスプリングなしかの判断はどのように行

えばいいか。 

市 ： スプリングが入っていないマットレスの場合、柔らかく、折

りたたむことができるので、折りたたむことができるかで

きないかで、スプリング入りかなしかの判断をしてほし

い。また、マットレスは、資源化するために金属部分と布に

分別している。マットレスが布のみで金属が入っていない

物は、スプリングなしと考えて排出してもらってよい。 

 

委員： 事業者は製造の際に、リサイクルすることを考えなければ

ならないが、スプリング入りマットレスも分解が容易にで

きるような物を作るよう行政から要望等は出していない

のか。 
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市 ： 廃棄物処理法で処理困難物という規定があり、事業者は

廃棄する際に適正処理が困難にならないような物を作っ

たり、メーカー等が廃棄やリサイクルまで行う拡大生産者

責任という考えがある。スプリングマットレスについても、

メーカー回収をしているが、市の粗大ごみで排出したほう

が安く処分することができるため、多く出されている現状

がある。メーカーの方が製品の構造等を理解しているた

め、メーカー回収を促進することができるようにといった

経緯もあり、今回特別料金の設定を行った。 

 

委員： スプリング入りマットレスとスプリングなしマットレスで手

数料の金額に差があるので、不法投棄が増えるのではな

いか。 

市 ： 不法投棄対策については、夜間パトロール等を行ってい

ている。引き続き夜間パトロール等を行い、不法投棄対

策をしていく。 

市 ： 不法投棄は、法律違反になり犯罪行為となる。廃棄物対

策課では、市民の方から通報を受けたら、投棄者に関す

る情報収集をして投棄者を特定し、適正に処分するよう

指導している。 

 

委員： 手数料を変更する場合、議会を通さなければいけない

が、本案件は可決されているのか。 

市 ： これから議案として提出する。 

 

（2）（仮称）新館清掃施設整備工事の進捗について 

【意見、質疑応答等】 

委員： 戸吹クリーンセンター、北野清掃工場と比較して何か違い

はあるか。また、市民のための憩いのスペースはあるか。 

市 ： 新しい工場は、燃したごみの熱を利用して発電させる量

がこのクラスでは、日本でもトップレベルとなっていて、災

害時も稼働し続けることができる。また、施設内に電力が

供給されているため、一時避難所として対応することもで

き、災害時に頼れる施設となっている。 

     加えて、開かれた施設になるよう、見学コースを充実させ

るとともに、屋外には植物・生物が生息できるビオトープ

を設置し、環境教育の促進をしていく場となっている。 

 

委員： 工事費用はどれぐらいかかったのか。 

市 ： 総工費は約 169億円で、そのうち約 48億円は国からの

補助金となっている。 
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２．その他 

【意見、質疑応答等】 

委員：戸吹のゆったり館が閉館になるのは本当か。 

市 ：3月 27日で閉館となる。 

 

次回のごみゼロ社会推進協議会の日程について 

市 ： 令和 4年度の協議会は、5回の開催を予定している。 

後日、開催日程に関する文書を送付する。 


